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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Inauguran infraestructura en el CIByC-UAEM” 
Fueron inaugurados nuevos espacios e infraestructura en el Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación 
(CIByC) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El rector Fernando Bilbao Marcos puso en 
funcionamiento una planta de tratamiento de aguas sanitarias químicas, espacios para oficinas remodeladas y almacenes 
para solventes y reactivos. Además, inauguró ocho cubículos nuevos y cuatro remodelados para los profesores 
investigadores de este centro. Bilbao Marcos dijo que esta infraestructura representa un avance en mejorar las condiciones 
de los investigadores de este centro y coadyuva en el cumplimiento de las normas ambientales vigentes. “No estamos en 
condiciones de dejar que sólo una parte de la universidad se desarrolle sino que todas de manera paulatina logren un 
crecimiento y tengan espacios con condiciones favorables. Esta madurez y crecimiento del CIByC sin lugar a dudas es el 
logro del trabajo en equipo”, dijo Fernando Bilbao Marcos. Cabe recordar que el 2 de marzo pasado se colocó la primera 
piedra de lo que serán las instalaciones del CIByC, ubicadas en la comunidad de El Jicarero, en Jojutla, y estas obras, dijo 
el rector Bilbao, fortalecen el desarrollo del centro en general. 
La Unión de Morelos, p.22, (Salvador Rivera). 
 
“Incrementa UAEM número de profesores de tiempo completo con perfill deseable” 
En la edición de hoy se publica información sobre el personal académico de la UAEM. 
La Unión de Morelos, p.14, (Barbara Hernández y Griselda Navarro). 
 
“Morelos suma tres récords mundiales en ingeniería” 
Hernán Rivera Ramos, Jorge Cantó Ibáñez y Lorenzo Martínez Martínez, estudiantes de doctorado de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) asociados al Instituto de Ciencias Físicas de la UNAM-Morelos, acaban de 
imponer tres impresionantes récords de su especialidad a nivel mundial. Los antes mencionados subieron la escalera 
completa de la certificación internacional de protección catódica establecida por la sociedad del control de la corrosión 
llamada NACE International y se convirtieron en los más jóvenes del mundo en la categoría máxima NACE-CP4. El Centro 
de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp-UAEM) albergó con mucho entusiasmo, tanto la administración 
de los proyectos como esta peculiar estrategia de formación de nuevos especialistas en ingeniería, que a la vez que 
obtienen el doctorado alcanzaron una certificación de clase mundial en edades récord. Actualmente, Hernán, Jorge y 
Lorenzo son los líderes de un grupo de ingeniería de clase mundial que desarrolla proyectos en Arkansas, Estados Unidos; 
en Guatemala, y a punto de iniciar actividades en Ecuador y Honduras. 
La Jornada Morelos, p.16, (Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos, Ccytem) y La Unión de Morelos, 
p.14, (Tlaulli Preciado). 
 
“Reúnen en libro visiones sobre conformación de nuestro país” 
El libro Historia de México, publicado por la Secretaría de Educación Pública y el Fondo de Cultura Económica, plasma la 
visión de trece especialistas que revisan los hechos que han conformado el país, a través de diversas etapas históricas. La 
obra, coordinada por Gisela Von Wobeser, directora de la Academia Mexicana de la Historia, reúne en sus páginas a 
diversos historiadores, investigadores y académicos de reconocida trayectoria en el ámbito nacional. Desde el 23 abril de 
este año, fecha en que fue presentado el volumen en la residencia oficial de Los Pinos, se iniciaron una serie de 
presentaciones en las principales ciudades del país. En Cuernavaca, se presenta mañana jueves en el Campus Chamilpa 
de la UAEM. 
La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes Cañas). 
 
“Reprueban’ estudiantes en historia, revela enlace” 
En pleno mes del Bicentenario de la Independencia de México y en antesala de los festejos del Centenario de la Revolución, 
la Secretaría de Educación Pública (SEP) dio a conocer que en general los niños del país poco saben de historia. En 
Morelos, una vez más, los resultados no fueron favorables, sobre todo en la materia de historia. También se supo que la 
primaria Miguel Hidalgo, de Cuernavaca, de la zona escolar 007, cuenta con 126 alumnos con calificación poco confiable, en 
un nivel muy bajo. Anoche, la dependencia federal dio a conocer que al evaluar por primera vez el conocimiento de niños de 
primaria sobre la historia de México, se conoció que ocho de cada 10 estudiantes tiene un nivel de logro insuficiente y 
elemental. 
Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz). 
 



 3 

“Inauguran Encuentro Mesoamericano de Cuencas Hidrológicas” 
El Encuentro Mesoamericano de Cuencas Hidrológicas que tiene como sede la ciudad de Cuernavaca, se realiza en el 
marco del proyecto Manejo de Cuencas Hidrológicas, parte integrante del Programa Mesoamericano de Cooperación 2009-
2010, derivado de la X Reunión Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno del Mecanismo de Diálogo y Concertación de 
Tuxtla, y que tiene como objetivo principal elaborar un informe del proyecto con los avances en la gestión de los recursos 
hídricos por cuenca hidrológica, en cada uno de los países participantes en el mismo. En la inauguración estuvieron 
presentes Patricia Ramírez Obando, secretaria ejecutiva de la Comisión Regional de Recursos Hídricos (CRRH) del Sistema 
de la Integración Centroamericana (Sica); Max Campos, jefe de división de la Gestión Integrada de Recursos Hídricos de la 
Organización de Estados Americanos; Jaime Álvarez Cisneros, diputado federal integrante de la Comisión de Asuntos 
Hidráulicos; José Luis Gómez, subsecretario de Agua y Saneamiento de la Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente; 
David Fonseca Cardona, director del Sistema de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Cuernavaca, y Carlos Riva 
Palacio Than, regidor de Organismos Descentralizados del municipio de Cuernavaca. 
La Unión de Morelos, p.8, (Salvador Rivera). 
 

Nacional: 
 
“Narro: al dar mayor oportunidad a los jóvenes se combate la inseguridad” 
La inseguridad debe combatirse con un plan integral donde las acciones policiales se acompañen de medidas que den a los 
jóvenes mayor oportunidad de empleo, acceso a la educación, a la cultura, al deporte y a la recreación, consideró el rector 
de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles. El rector llamó a duplicar la cobertura de la 
educación pública superior, pues la inversión actual, que es de 0.67 por ciento del producto interno bruto, está cuatro puntos 
porcentuales abajo del promedio en América Latina. 
La Jornada, p.46, (Leopoldo Ramos). 
 
“Avances mínimos y retrocesos de 13.7 millones de alumnos: Enlace” 
La Evaluación Nacional de Logro Académico en Centros Escolares (Enlace) 2010 revela que ocho de cada 10 estudiantes 
de primaria y secundaria se ubican en un nivel insuficiente y elemental en su conocimiento de historia, es decir, ignoran 
temas básicos, que van de la evolución humana y el origen de las grandes civilizaciones al México prehispánico, la Colonia, 
el movimiento de Independencia y la Revolución, así como la época contemporánea. Según los resultados de la prueba, hay 
avances mínimos de los 13.7 millones de alumnos evaluados de tercero a sexto grados de primaria y de los tres niveles de 
secundaria en español y matemáticas, así como en historia –materia que por vez primera se incluyó en Enlace–, a los que 
se suman poco más de 884 mil jóvenes de tercero de bachillerato evaluados. 
La Jornada, p.43, (Laura Poy Solano). 
 
“Critica asociación de medicina el ínfimo apoyo para realizar el servicio social” 
El servicio social obligatorio que realizan los estudiantes de medicina, alrededor de 12 mil 500 al año, es para muchas 
comunidades del país la única posibilidad de acceder a la atención de enfermedades. A pesar de su importancia, el tema no 
es prioritario para las autoridades, que a lo largo de una década han mantenido en mil 100 pesos el salario mensual de esos 
jóvenes, advirtió Jesús Noyola Bernal, presidente de la Asociación Mexicana de Facultades y Escuelas de Medicina 
(AMFEM). Manifestó que el país enfrenta un reto severo al requerir personal médico calificado en zonas alejadas, adonde 
los profesionales de la salud no quieren ir a vivir, entre otras razones por las escasas posibilidades de educación para sus 
familias y los bajos salarios. 
La Jornada, p.44, (Ángeles Cruz Martínez). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Aumenta el dengue; llega a 470 casos” 
A 470 llegaron los casos de dengue en la entidad, motivados por las fuertes lluvias de los últimos días, afectando 
principalmente los municipios de Ayala, Yecapixtla, Jiutepec, Cuernavaca y Cuautla. De acuerdo con los últimos reportes de 
los Servicios de Salud en Morelos, hasta la semana epidemiológica 34 se reportaban 398 casos de dengue clásico y 72 de 
hemorrágico, dando un total de 470 personas afectadas sin que haya habido un deceso de por medio. Los municipios con 
mayor prevalencia son: Ayala (74), Yecapixtla (67), Jiutepec (50), Cuernavaca (44) y Cuautla (41), en tanto que se sigue un 
monitoreo de cerca en las localidades como Yautepec, Tlaltizapán y Tlaquiltenango donde ha habido desbordes de ríos y 
daños por esta situación. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1766481.htm. 
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“Entregan más víveres en Yautepec” 
Gracias a la solidaridad de alumnos y docentes de todos los niveles del sector educativo del estado, fueron entregados 
víveres a las familias que resultaron afectadas por la inundación ocurrida la semana pasada en este municipio. 
Representantes de los organismos educativos (Conalep, Cobaem, Cecyte, Upemor, Utez, Inea, Preparatoria abierta y 
Centro Morelense de las Artes) entregaron agua embotellada y despensas a las familias de la comunidad de Yautepec y 
Chile Verde, para ayudarles a enfrentar en poco sus necesidades básicas. Los víveres fueron recolectados entre los 
alumnos y docentes de todos los planteles escolares de la entidad. 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9119:breves-educativas-
&catid=42:local&Itemid=63 

 
Internacional: 
 
“Earl sacude el Caribe con vientos de 215 kilómetros por hora; alerta en costas de EU” 
El huracán Earl sacudía el Caribe este martes con vientos de 215 kilómetros por hora y encendió las alertas en la costa este 
de Estados Unidos, donde se despliegan operativos de emergencia ante eventuales daños catastróficos. Las poblaciones 
costeras estadounidenses que se encuentran bajo amenaza de ser impactadas en los próximos días por el poderoso 
huracán, deben estar listas ante la necesidad de realizar masivas evacuaciones de la zona, alertó el director de la agencia 
estadounidense de manejo de emergencias (FEMA), Craig Fugate. El pronóstico del Centro Nacional de Huracanes (CNH) 
de Estados Unidos, con sede en Miami, señaló que la costa este estadounidense comenzará a sentir los efectos del huracán 
este miércoles, y lanzó una alerta desde Carolina del Sur hacia el norte hasta la región de Nueva Inglaterra. A las 15 horas 
GMT, el ojo del huracán se localizaba 335 kilómetros al este de las islas Turcos y Caicos, y a mil 725 kilómetros al sur-
sureste de Cabo Hatteras, Carolina del Norte. El fenómeno avanza hacia el oeste-noroeste a 22 kilómetros por hora, indicó 
el CNH. 
La Jornada, p.33, (Afp, Reuters y Dpa). 
 
“Revolucionadora técnica detecta factor genético en la migraña común” 
Una forma revolucionaria de examinar el genoma humano completo en busca de signos de enfermedad ha producido su 
éxito más reciente: el primer vínculo hereditario con la migraña común y una posible explicación de los dolores intensos de 
cabeza. La técnica, que analiza los 23 pares de cromosomas humanos en un solo barrido, ha descubierto el primer factor 
genético de riesgo que predispone a una persona a la forma común de la migraña, la cual afecta a una de cada seis mujeres 
y a uno de cada 12 hombres, aseveró el doctor Aarno Palotie, presidente del consorcio genético internacional sobre dolor de 
cabeza del Instituto Sanger, perteneciente al Wellcome Trust, en Cambridge, Inglaterra. El descubrimiento ha conducido de 
inmediato a una posible causa de la migraña, al alertar a los científicos sobre defectos del ADN en la construcción de una 
sustancia de los nervios de quienes la padecen, los cuales podrían ser el factor que desencadena las primeras migrañas.  
La Jornada, p.2, Ciencias, (Steve Connor). 
 
“Fumar mariguana alivia dolores por neuropatías: estudio” 
Fumar mariguana alivia los dolores causados por neuropatías crónicas y ayuda a dormir, señalan investigadores 
canadienses autores de un estudio publicado en el periódico de la Asociación Médica Canadiense. El equipo, dirigido por el 
doctor Mark A. Ware, de los departamentos de anestesia y medicina familiar de la Universidad McGill, en Montreal, encontró 
que la cannabis es bien tolerada por los pacientes. En la investigación se observó que la dosis más fuerte del principio 
activo de la cannabis, 25 miligramos de hidrocanabinol al 9.4 por ciento, fumada tres veces diarias por cinco días, producía 
efectos benéficos más notorios. Los investigadores recomendaron realizar un estudio sobre la eficacia y eventuales efectos 
secundarios de un tratamiento a más largo plazo. Las dosis utilizadas fueron mucho menores de las que en general 
consumen quienes fuman mariguana por placer. 
La Jornada, p.2, Ciencias, (Afp). 
 
“Fármaco desarrollado en Cuba, eficaz para curar pie diabético” 
El medicamento Heberprot-P, único en el mundo para tratar la úlcera del pie diabético, será el centro de atención durante el 
Congreso Biotecnología Habana 2010, programado del 20 al 22 de octubre próximo en la capital cubana, dijeron 
organizadores citados hoy por la prensa isleña. Luis Herrera, presidente del comité organizador del encuentro, dijo que el 
fármaco ha demostrado eficacia y seguridad en más de 10 mil pacientes de Cuba, Venezuela, Argentina y Argelia, destacó 
este lunes el diario Granma. Desarrollado por el Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología de la capital cubana, el 
Heberprot-P es un fármaco basado en el factor de crecimiento humano recombinante. Este producto permite cerrar las 
lesiones y disminuir amputaciones en la mayoría de los casos, con lo cual salva extremidades que antes eran condenadas a 
la mutilación. Herrera precisó que, a nivel mundial, la diabetes afecta a más de 300 millones de personas, y las úlceras del 
pie diabético constituyen una de las complicaciones de peor evolución médica y de mayores gastos de recursos en los 
sistemas de salud. 
La Jornada, p.2, Ciencias, (Xinhua). 
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“Más de 3 mil muertos por lluvias en China” 
Las inundaciones y deslaves en China han dejado 3 mil 185 muertos y poco más de mil desaparecidos, informó ayer el 
Ministerio de Administración. El balance incluye unos 230 millones de chinos afectados por el temporal. Los daños 
materiales se estimaron en más de 50 mil millones de dólares. 
La Jornada, p.33, (Dpa). 
 

ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“Cerró ayer el peso en 13.23 por dólar” 
El peso tocó ayer el peor nivel en lo que va del año. La moneda mexicana continuó su racha negativa y se depreció 10 
centavos, al cerrar en 13.2340 unidades por dólar en operaciones al mayoreo, frente a los 13.1321 del lunes, de acuerdo 
con datos del Banco de México. Se trata de la mayor depreciación de la moneda mexicana desde hace poco más de nueve 
meses, pues no alcanzaba esa cotización, desde el 9 de noviembre del año pasado, cuando el tipo de cambio en la 
categoría de 48 horas al mayoreo cerró en 13.24 por dólar. Las cifras positivas de Estados Unidos no bastaron para aliviar el 
temor a una recaída económica y ante una escalada de violencia en México. La confianza del consumidor en Estados 
Unidos mejoró ligeramente en agosto, mientras los precios de las casas unifamiliares en aquel país subieron más de lo 
esperado en junio, con lo que se elevaron también en el segundo trimestre. Sin embargo, los datos del mayor socio 
comercial de México no lograron convencer a los jugadores del mercado de llevar a la moneda a terreno positivo. 
Especialistas dijeron que los números no resultaban suficientes para borrar la evidencia sobre una desaceleración de la 
mayor economía del mundo ni acallaban el temor por el incremento de la violencia en México. 
La Jornada, p.27, (De la redacción). 
 
“Este día aumenta el precio del gas LP; en el centro del país costará $9.81 el kilo” 
El gobierno federal decidió castigar a millones de consumidores de gas licuado de petróleo (LP) en el centro del país con un 
aumento de 11 centavos por kilogramo de combustible, que se aplicará a partir de este primero de septiembre, el mayor 
incremento registrado en los últimos dos años. De acuerdo con un decreto emitido por la Secretaría de Energía, en el 
Distrito Federal y los estados de Hidalgo, México, Morelos y Tlaxcala, donde se concentra 41 por ciento de la demanda 
nacional, el precio del gas LP será de 9.81 pesos por kilo, cotización muy por arriba del precio de la gasolina Magna, de 8.44 
pesos por litro. 
La Jornada, p.28, (Víctor Cardoso). 
 
“Se redujo 10% el consumo de agua este año” 
La reestructuración de las tarifas del agua, que permitió cobrar más a quienes más consumen, ayudó a reducir en 10 por 
ciento la demanda del líquido en esta capital, incrementar los ingresos por recaudación y mejorar su distribución, 
coincidieron el director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM), Ramón Aguirre Díaz, y el tesorero del Distrito 
Federal, Luis Rosendo Gutiérrez Romano. Al participar en un foro organizado por las comisiones de Hacienda y de Gestión 
Integral del Agua de la Asamblea Legislativa, y en entrevista posterior, los funcionarios resaltaron que el esquema de cobro 
vigente se mantendrá para el próximo año y las tarifas no se incrementarán, sólo se ajustarán a la inflación, que se prevé 
será de 4 o 5 por ciento. Aguirre Díaz mencionó que gracias a esa reducción en la demanda de agua se logró parar por 12 
horas un total de 53 pozos, lo que implicó dejar de consumir 2 millones de metros cúbicos de agua y permitirá reparar 
muchas fugas, al disminuir la presión. 
La Jornada, p.41, (Raúl Llanos). 
 
“Al finalizar este año 6.8 millones de mexicanos ensancharán la pobreza” 
Al concluir este año alrededor de 6.8 millones de mexicanos pasarán a engrosar las filas de la población en condiciones de 
pobreza, de los cuales 2.5 millones no dispondrán de los alimentos necesarios para cubrir sus requerimientos básicos. Ése 
será el saldo que dejará la crisis económica en el país, con lo que el número de pobres en el país sumará un total de 50 
millones, de los cuales 19 millones estarán en condiciones de pobreza alimentaria, afirmó el director del Centro de 
Investigación en Economía y Negocios del Tec de Monterrey, campus estado de México, José Luis de la Cruz Gallegos. Los 
datos, informó el especialista, son resultado de la investigación para elaborar el informe Perspectivas Económicas 2010: la 
recuperación económica del México informal. 
La Jornada, p.27, (Víctor Cardoso). 
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“En marcha, apoyos para resarcir daños por lluvias” 
La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) activó los mecanismos del 
Programa de Atención a Contingencias Climatológicas para atender las afectaciones ocasionadas por las torrenciales lluvias 
en los estados de Morelos, Tabasco y Veracruz. En un comunicado, la dependencia informó que el gobierno federal y las 
entidades disponen de mecanismos que permiten a los afectados recuperar su capacidad productiva en el menor tiempo 
posible. El director general de Estudios para el Desarrollo Rural de la Sagarpa, Víctor Celaya del Toro, explicó que el apoyo 
es para productores agropecuarios, pesqueros y acuícolas de bajos ingresos, ante daños por contingencias climatológicas, 
por un monto superior a mil 165 millones de pesos. En el caso de Morelos, se tiene una superficie total asegurada de 67 mil 
254 hectáreas por más de 60.5 millones de pesos. Según el reporte al 31 de agosto, la contingencia climatológica del 25 de 
ese mes provocó el desbordamiento del río Yautepec, en los municipios de Yautepec, Tlaltizapán y Tlaquitenango. 
La Jornada, p.45, (De la redacción). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Destruye IFE documentos electorales” 
Fue destruida la documentación electoral utilizada en el proceso federal 2009, en que se eligió a la Cámara de Diputados 
del Congreso de la Unión, informó el Vocal Ejecutivo del Instituto Federal Electoral (IFE) en Morelos, Dagoberto Santos 
Trigo, quien afirmó que todo se realizó en el marco de la Ley. Cabe mencionar que en julio pasado el Consejo General 
aprobó esa determinación, por lo cual se destruyeron los votos válidos, nulos, las boletas sobrantes de cada casilla, así 
como las que sobraron en los Consejos Distritales durante el conteo, sellado y enfajillado; la documentación electoral 
sobrante no utilizada en la preparación de los paquetes electorales, así como los elementos tangibles que fueron enviados a 
las Juntas Locales Ejecutivas para posibles reposiciones. Dicho material siempre  estuvo resguardado en las bodegas de las 
cinco Juntas Distritales Ejecutivas, por lo que ante la necesidad de proteger y conservar el medio ambiente, y en virtud de 
que el Instituto es un organismo responsable y comprometido con el cuidado del entorno, se consideró efectuar la 
destrucción bajo procedimientos especiales y armónicos con la naturaleza.  
El Regional del Sur, (Gerardo Suarez). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9118:destruye-ife-documentos-
electorales-&catid=42:local&Itemid=63 
 

“Arranca hoy la feria de Tlaltenango 2010” 
Hoy inicia la feria de Tlaltenango, en el norte de Cuernavaca, por lo que desde ayer autoridades iniciaron un operativo para 
el cierre de la circulación en la avenida Emiliano Zapata. A través de un comunicado de prensa, la Secretaría de Protección 
y Auxilio Ciudadano informó que para agilizar la circulación vehicular se dispondrá de 55 elementos de la Dirección de 
Tránsito de Cuernavaca, quienes tienen la instrucción de atender a la ciudadanía y al turismo, tanto nacional como 
extranjero, sobre las vías alternas que pueden utilizar. Asimismo, las autoridades de Cuernavaca sugirieron a los 
automovilistas, principalmente aquéllos que provienen de la zona norte de la ciudad, que utilicen las vías alternas como 
Domingo Diez y Vicente Guerrero, a fin de evitar congestionamientos viales. 
Diario de Morelos, p.5, (Redacción) y La Jornada Morelos, p.11, (José Luis Garcitapia). 
 

“Entregan 63 plazas en educación física” 
De forma conjunta, el Instituto de Educación Básica (IEBEM) y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) entregaron la mañana de ayer 63 nuevas plazas a igual número de docentes de preescolar y primaria en el área de 
Educación Física, maestros que tendrán la encomienda de reforzar los trabajos para disminuir los índices de sobrepeso y 
obesidad. En general, se otorgaron para este ciclo escolar 2010-2011 un total de mil 512 horas para esta clase que en este 
año lectivo ha reforzado sus actividades en busca por disminuir los graves problemas de salud que hoy en día padecen los 
infantes. Con ello, el IEBEM ha otorgado en los dos últimos años cuatro mil 500 horas, con lo cual la atención de la 
demanda por parte de docentes en escuelas de educación preescolar y primaria se encuentra cubierta en un 98 por ciento. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1766467.htm. 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9120:contratan-a-63-docentes-de-
educacion-fisica&catid=42:local&Itemid=63 
 

“Esteban Gaona presidirá la mesa directiva en el Congreso local” 
Por unanimidad, el priísta Esteban Gaona Jiménez fue electo presidente de la mesa directiva del Congreso de Morelos para 
el segundo año de ejercicio constitucional de la 51 Legislatura, ello luego de 10 horas de cabildeo y negociaciones. El 
panista Luis Miguel Ramírez Romero asumirá la presidencia de la Junta Política y de Gobierno, máximo órgano de control 
del Poder Legislativo de Morelos, en sustitución del priísta Julián Abarca Toledano. La perredista Hortencia Figueroa Peralta 
la presidirá en el último año de ejercicio constitucional de la 51 Legislatura local. Una vez aprobadas las reformas que 
garantizan al PAN y PRD encabezar la Junta Política y de Gobierno, el pleno procedió a elegir nuevos integrantes de la 
mesa directiva del Congreso local, quedando como presidente el priísta Esteban Gaona; como vicepresidenta la panista 
Juana Barrera Amezcua y como secretarias Jessica Ortega de la Cruz (Convergencia) y Tania Valentina Rodríguez Ruiz 
(PT). 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
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“Realizan ajustes en tabulador salarial de docentes del IEBEM” 
Descuentos que van desde los cuatro mil hasta los 11 mil pesos se aplicaron a unos 564 docentes, la mayoría del nivel de 
secundaria y supervisores de educación primaria, a lo que en el Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos 
(IEBEM) se denominó un reajuste en el tabulador salarial, lo que se había anunciado el seis de julio del presente año, de 
acuerdo con un boletín de la dependencia, en el que se cita que se conformó una comisión bipartita con la participación del 
CEN del SNTE en Morelos. Joel Espinosa Obispo, secretario de Orientación Ideológica de la Sección XIX del SNTE, indicó 
que “no se sabe qué se hará con estos dineros que, por ‘reajuste’, no se entregaron a los docentes. 
La Jornada Morelos, p.12, (Ignacio Cortés Morales). 
 

Nacional: 
 
“Destruye el IFE boletas de los comicios de 2009; las de 2006 siguen en litigio: Baños” 
El Instituto Federal Electoral (IFE) inició la destrucción de 548 toneladas de papelería de los comicios de 2009, lo que 
costará 1.9 millones de pesos para el reciclaje de este material. La trituración de los impresos la emprenderán los 300 
distritos electorales en el país y en ningún caso, subrayó el consejero electoral Marco Antonio Baños, se incluye 
documentación de las polémicas elecciones de 2006, aún en litigo relacionado con una petición de acceso a la información. 
Baños informó que la papelería de 2006 aún se encuentra bajo resguardo militar en 32 bodegas en los estados, hasta que 
concluya el último recurso interpuesto a escala internacional. Recordó que la Comisión Interamericana de Derechos 
Humanos ordenó una medida cautelar al Estado mexicano para no destruir ese material hasta que se desahogue el recurso 
promovido para acceder a las boletas. Entrevistado en el contexto de la convocatoria para atestiguar la destrucción de la 
paquetería de los distritos 4, 19, 22, 25 y 27 de la ciudad de México, Baños ratificó el compromiso del IFE de esperar a que 
se dirima el último recurso legal para acceder a las boletas de 2006 antes de destruirlas. Subrayó que a escala nacional se 
han agotado las instancias legales y no existe ningún juicio que impida la destrucción del material. 
La Jornada, p.18, (Alonso Urrutia). La Jornada Morelos, p.4, (José Luis García Tapia). 
 
“Ordena IFAI a Cofetel entregar datos sobre licitaciones de frecuencias 20 y 21” 
Por unanimidad, el pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) ordenó a la Comisión Federal de 
Telecomunicaciones (Cofetel) entregar copias certificadas de las comunicaciones y oficios que intercambió el titular de esa 
instancia, Héctor Osuna, con el secretario de Comunicaciones y Transportes (SCT), Juan Molinar, en el proceso de las 
licitaciones de las frecuencias 20 y 21 del espectro radioeléctrico. 
La Jornada, p.27, (Elizabeth Velasco). 
 
“Descubre la SG vulnerabilidad de migrantes; lanza plan de protección” 
Tras la matanza de 72 indocumentados en Tamaulipas, el gobierno federal presentó la Estrategia Integral para la 
Prevención y Combate del Secuestro de Migrantes, con cinco grandes líneas de acción: colaboración interinstitucional para 
la protección de éstos y combate a la trata de personas; instrumentar operativos de inteligencia para desmantelar las redes 
de explotación y abuso a estas personas; políticas para desalentar la migración indocumentada; cambios legales para el 
castigo más eficiente de delitos asociados, y acciones de atención a víctimas. Al presentar el programa, el secretario de 
Gobernación, Francisco Blake Mora, subrayó que el reciente asesinato masivo en Tamaulipas evidenció el cambio que se 
está operando en el fenómeno migratorio, que ha superado ya la etapa en que sólo se trataba de tráfico de personas. 
Actualmente la vulnerabilidad de los indocumentados ha sido aprovechada por grupos de la delincuencia organizada, que 
han visto en los migrantes una ventana a nuevos recursos por medio de actividades de extorsión y de secuestro en las 
principales rutas de traslado. El procurador general de la República, Arturo Chávez Chávez, señaló que las consignaciones 
de personas involucradas en delitos relacionados con el tráfico de personas se ha incrementado en 20 por ciento durante el 
último año. Por ello, subrayó que esta nueva estrategia anunciada es una forma contundente por parte del Estado mexicano 
para enfrentar los nuevos desafíos en la materia y pretende garantizar la procuración de justicia y el respeto a los derechos 
humanos de los migrantes. 
La Jornada, p.7, (Alonso Urrutia). 
 
“Habrá una revisión a fondo a la iniciativa para frenar el lavado de dinero: senadores” 
En su última sesión, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión dio entrada a las dos iniciativas del presidente 
Felipe Calderón encaminadas a frenar el lavado de dinero y las turnó para su análisis al Senado de la República. Los 
coordinadores del PRI y el PRD en Xicoténcatl, Manlio Fabio Beltrones y Carlos Navarrete, respectivamente, advirtieron que 
la propuesta presidencial será analizada a fondo y se escuchará a todos los actores involucrados, ya que la intención es 
crear un marco jurídico con mayores instrumentos para el combate al crimen organizado, pero sin vulnerar los derechos 
humanos ni inhibir la actividad económica. Estamos proponiendo que antes de dictaminar, escuchemos a todo aquel que 
quiera externar sus puntos de vista y preocupaciones sobre la reforma. Tenemos que cuidar la línea casi invisible entre los 
derechos de los ciudadanos y las obligaciones que tenemos como legisladores de darle mejores instrumentos al gobierno 
federal para evitar el lavado de dinero, recalcó el priísta Beltrones. 
La Jornada, p.12, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
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“Tribunal antiadicciones en NL” 
A partir de ayer, Nuevo León se convirtió en la entidad pionera del país con la instalación del Tribunal para el Tratamiento de 
Adicciones, con el cual se busca rehabilitar a aquellas personas que infringen la ley a causa de la drogadicción y de la 
violencia intrafamiliar. En una ceremonia realizada en el Palacio de Justicia en el municipio de Guadalupe, el gobernador 
Rodrigo Medina de la Cruz señaló que su administración mantiene la convicción de que invertir en una justicia restaurativa 
significa invertir también en el combate a la inseguridad. Expresó: “Más allá de lo jurídico, del trabajo que debe reconocerse 
tanto del Poder Judicial como del Poder Ejecutivo, ofrecemos una puerta de salida a la gente que cae en el mundo de las 
drogas. Si los narcovendedores, los narcomenudistas les abren una puerta, nosotros les vamos a abrir dos”. 
La Jornada, p.13, (De la Redacción). 
 
“El actual modelo económico condena a la pobreza a millones de mexicanos: expertos” 
De mantener en México el actual modelo económico procíclico, en el que no se activan los motores internos del crecimiento 
y se depende de los mercados internacionales, la crisis financiera y sus efectos no sólo serán historia y presente, sino 
también influirán en el futuro de las familias mexicanas, concluyeron los expertos del grupo Nuevo Curso de Desarrollo 
durante la presentación del documento Memorándum de política económica y presupuestal para 2011. El texto advierte que 
las políticas emprendidas el año pasado por la administración de Felipe Calderón Hinojosa y el Congreso de la Unión, con 
las que se pretendía contrarrestar la crisis, generaron mayor desempleo y estancaron el crecimiento económico y social. 
Llamaron a democratizar la discusión de las estrategias económicas en las que actualmente sólo participan la Secretará de 
Hacienda y Crédito Público y los integrantes del Poder Legislativo. Por segundo año consecutivo el grupo de expertos 
conformado por los ex secretarios de Hacienda, David Ibarra y Jesús Silva Herzog; el ex candidato presidencial 
Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano; la ex contralora Norma Samaniego; el ex director del Banco de México y ex titular de 
Programación y Presupuesto, Carlos Tello; los investigadores Ciro Murayama y Rolando Cordera; los ex subsecretarios de 
Hacienda, Francisco Suárez Dávila y Carlos Heredia, y de Desarrollo Social, Enrique del Val; los ex embajadores Jorge 
Eduardo Navarrete y Eugenio Anguiano; el ex subsecretario de Comercio, Mauricio de María y Campos; el director de la 
Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Leonardo Lomelí; el académico Gerardo 
Esquivel, y el político Saúl Escobar, propuso un viraje en la estrategia económica nacional para alcanzar recuperación 
financiera, inclusión social y equidad. 
La Jornada, p.15, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Saldrán libres 6 campesinas de Guanajuato presas por abortar” 
El Congreso estatal aprobó una atenuante al delito de homicidio en razón de parentesco, para reducir de 35 a ocho años de 
prisión las penas máximas a las mujeres acusadas de quitar la vida a un hijo recién nacido. Esta modificación permitirá 
liberar a las seis campesinas que sufrieron abortos espontáneos y fueron sentenciadas a más de 25 años de cárcel por 
asesinato. Con el voto de la diputada panista Elvira Paniagua en contra, el Congreso de Guanajuato avaló la adición de un 
segundo párrafo al artículo 156 del Código Penal del estado, el cual castiga con entre 25 y 35 años de cárcel a quien prive 
de la vida a un familiar. 
La Jornada, p.35, (Carlos García). 
 
“Piden a la SG declarar alerta de género” 
La Comisión Permanente  demandó al secretario de Gobernación, Francisco Blake, emitir la alerta de género a fin de 
erradicar “la violencia feminicida” en Guanajuato, donde se criminaliza a las mujeres que abortan. El Partido Acción Nacional 
(PAN) se opuso a debatir este punto porque no se discutió en la primera comisión de la Permanente, y por lo tanto el 
dictamen no podía pasar al pleno. Los partidos Revolucionario Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD) y del 
Trabajo (PT) conminaron a los panistas a aprobar las medidas de emergencia porque en Guanajuato se ha criminalizado a 
160 mujeres por abortar, 14 ya recibieron sentencia y seis purgan condenas de 25 y 29 años de cárcel. 
La Jornada, p.35 (Víctor Ballinas y Andrea Becerril). 
 
“Acuerdo en la Nicolaíta” 
Miembros de la Coordinadora de Universitarios en Lucha liberaron ayer por la madrugada la Ciudad Universitaria y la 
rectoría de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo –que ocuparon el pasado 23 de agosto en demanda de 
ingresar a la Facultad de Medicina–, y aceptaron la oferta de la rectora Silvia Figueroa Zamudio, quien les propuso aceptar 
aspirantes en las facultades de Enfermería y de Nutrición. Las autoridades anunciaron que este jueves volverán a las aulas 
más de 55 mil alumnos. 
La Jornada, p.37, (Ernesto Martínez). 
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“Exigen damnificados de Veracruz auxilio” 
El presidente Felipe Calderón Hinojosa recorrió este mediodía la avenida principal de esta población de 8 mil 606 
habitantes, que desde hace cinco días está inundada. Mujeres y hombres demandaron a él y al gobernador Fidel Herrera 
Beltrán medicinas y alimentos, pero sobre todo que les informaran cuándo terminará la contingencia. Las lluvias de la noche 
del lunes y madrugada del martes desbordaron en Guerrero los ríos La Sabana y La Marquesita, y anegaron cientos de 
viviendas de colonias populares y residenciales en Acapulco, donde hubo varios derrumbes sobre carreteras. El río La 
Sabana, que desemboca en la laguna de Tres Palos, también anegó una parte de la exclusiva zona de Punta Diamante, 
donde se construyeron residencias sobre humedales. Una tormenta azotó la noche del lunes Morelia, Michoacán, y 
desbordó el río Grande, que anegó viviendas en 10 colonias, entre ellas la Carlos Salazar. En Oaxaca, las precipitaciones 
ocasionadas por la onda tropical 25 desbordaron los ríos Los Perros, Ostuta y Espíritu Santo, lo que afectó a miles de 
habitantes de los municipios de Juchitán de Zaragoza, San Francisco Ixhuatán y San Dionisio del Mar. Al menos 600 
personas fueron llevadas a refugios. Cerca de 20 mil niños se quedaron sin clases en las regiones del Istmo, La Cañada y la 
cuenca de Papaloapan. En Santiago Pinotepa Nacional desapareció el pescador José Palacios. En Tabasco, donde hay 85 
mil damnificados por las lluvias, el comité técnico para el manejo de presas en el alto Grijalva informó que a partir de la tarde 
del martes la presa Peñitas aumentó los desfogues a ríos de la entidad para bajar el nivel de la presa Angostura. 
La Jornada, p.36, (Ciro Pérez Silva y corresponsales). 
 
“Preocupa a historiadores uso político que da Calderón a símbolos patrios” 
La distribución en todos los hogares de millones de banderas de México, junto con una carta del presidente Felipe Calderón 
en la que se asegura que los colores y el escudo nacional simbolizan la lucha del pueblo mexicano contra sus enemigos, no 
sólo es una grave tergiversación histórica, sino que se incurrió en un lamentable uso político de los símbolos patrios, 
aseguraron especialistas de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). El lábaro patrio, que ya ha comenzado a 
distribuirse en millones de hogares por conducto del servicio postal mexicano, contiene una misiva del Ejecutivo federal en 
la que señala que al admirar la bandera nacional, ten siempre presente sus colores: el verde de la esperanza de un México 
mejor, el blanco de la paz que hemos conquistado, y el rojo de la sangre derramada por nuestros antepasados, en la lucha 
por los más altos ideales de nuestra nación. Como parte de los festejos del bicentenario de la Independencia de México, el 
gobierno federal se comprometió a entregar en todos los hogares del país un libro de historia y una reproducción de la 
bandera nacional, acompañada de un texto en el que Calderón Hinojosa subraya que el águila del escudo nacional 
simboliza al pueblo de México. Su posición de combate hace referencia a que todos los mexicanos estamos listos para 
enfrentar los retos que la vida y el mundo nos presentan. 
La Jornada, p.16, (Laura Poy Solano). 
 
“Grupo México echó a 900 obreros que se desafiliaron del sindicato blanco” 
Con apoyo de más de mil elementos de las policías federal y estatal, de manera arbitraria e ilegal Grupo México inició ayer 
el despido masivo de los trabajadores que laboran en su planta de fundición de Esqueda, Sonora, debido a que estos 
mineros decidieron en asamblea abandonar el sindicato blanco que comanda Elías Morales, en Monterrey, el cual les fue 
impuesto hace tres años, y regresar a la agrupación que encabeza Napoleón Gómez Urrutia. El Sindicato Nacional de 
Trabajadores Mineros reportó ayer que casi hay un estado de sitio en ese centro de trabajo y denunció que en esta acción 
policiaca e ilegal de nueva cuenta el gobierno federal y el estatal están apoyando al consorcio perteneciente a Germán 
Larrea. Según aseguró, más de mil elementos armados penetraron ayer a la fundidora y cercaron las inmediaciones, con 
evidentes amenazas represivas contra los 900 trabajadores de Esqueda, ya que éstos decidieron por unanimidad, en 
asamblea general del viernes 20 de agosto, reintegrarse a plenitud con Napoleón Gómez Urrutia. 
La Jornada, p.18, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“Anuncian actividades en el Senado por los festejos patrios” 
El presidente de la comisión del Senado para los festejos del bicentenario de la Independencia y del centenario de la 
Revolución, Melquiades Morales, y la secretaria técnica de esa instancia, la historiadora Patricia Galeana, dieron a conocer 
el calendario de actividades que se realizarán desde hoy 1° de septiembre y hasta el 8 de diciembre, entre las que se 
incluyen dos sesiones solemnes en la Cámara de Senadores, el 16 de septiembre y el 20 de noviembre. En conferencia de 
prensa, Morales informó que este miércoles en Xicoténcatl se inaugurará una exposición sobre el primer Congreso 
mexicano y se presentarán los libros sobre las historias de las instituciones jurídicas de las entidades, que empezarán con 
Baja California y Baja California Sur. 
La Jornada, p.7, Cultura, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril). 
 
“Siete de cada 10 mexicanos respaldan elevar precio de cigarrillos: Senado” 
El presidente de la Comisión de Salud del Senado, Ernesto Saro, aseguró que siete de cada 10 mexicanos aprueban 
incrementar en 10 pesos el costo de la cajetilla de cigarrillos, con el propósito de desalentar el consumo entre la población 
más joven, por lo que demandó el apoyo de los legisladores de todos los partidos políticos para apostar por la salud de los 
habitantes y disminuir el número de fumadores. En conferencia de prensa, en la cual dio a conocer los resultados de la 
Encuesta nacional sobre impuestos al tabaco, aplicada a mil 500 personas mayores de 15 años en todo el país, destacó que 
con ese tributo se podrían obtener de 20 a 22 mil millones de pesos adicionales para el pago de servicios de salud a 
quienes desarrollen enfermedades vinculadas con el tabaquismo. 
La Jornada, p.44, (Laura Poy Solano). 
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“Proyectan canalizar mayores recursos a comunidades para abatir la deforestación” 
Con el planteamiento de que la causa de la deforestación es la pobreza, mediante el programa de Reducción de Emisiones 
por Deforestación y Degradación Forestal (Redd), cuyas reglas se concretarán en la 16 conferencia de las partes de la 
Convención de Naciones Unidas sobre Cambio Climático, se buscará destinar mayores recursos a las comunidades 
forestales y establecer una supervisión para garantizar la aplicación de los fondos. Con la participación de representantes de 
40 países se realiza en Oaxaca el taller sobre gobernanza forestal en Latinoamérica y el Caribe, del cual saldrá un 
documento que será presentado en diciembre en Cancún, Quintana Roo, luego de que en la cumbre de Copenhague se 
asignaron al Redd 4 mil millones de dólares. El Redd está influido por el mercado, los pagos a la gente para restringir la tala 
y planificar los esfuerzos de las comunidades están fincados en la idea de que el individuo es motivado por los ingresos. 
México es reconocido en todo el mundo por el manejo de bosques en propiedad comunal, señaló David Barkin, investigador 
de la Universidad Autónoma Metropolitana plantel Xochimilco. 
La Jornada, p.45, (Angélica Enciso y Agustín Galo). 
 

Internacional: 
 
“Fuerzas de combate fuera de Irak; Obama insta a voltear la hoja” 
El comandante en jefe de Estados Unidos declaró hoy concluida la misión de combate estadounidense en Irak, aunque muy 
a propósito evitó toda referencia a la ridiculizada proclamación de su antecesor George W. Bush, hace siete años, de algo 
parecido a misión cumplida, y más bien se vio obligado de hablar de otro desastre que heredó en casa: la crisis económica. 
Esta noche, el presidente Barack Obama, en su segundo mensaje transmitido en vivo a la nación desde el salón oval de la 
Casa Blanca, invitó a la nación a voltear la hoja de la guerra y enfocarse en la nueva misión central de reconstruir la 
economía estadounidense, y continuar la lucha contra la red Al Qaeda en Afganistán. Después de elogiar a las tropas por su 
sacrifico para dar la luz de paz al pueblo iraquí, Obama dijo: “esta noche anuncio que la misión de combate estadounidense 
en Irak ha concluido… ahora el pueblo iraquí encabeza la responsabilidad de la seguridad de su país”. La fuerza militar de 
invasión y ocupación de Irak llegó hasta 170 mil efectivos durante la presidencia de George W. Bush, y era de 140 mil 
cuando Obama llegó a la Casa Blanca en enero de 2009. Con la reducción a 50 mil tropas ahora en capacidad de fuerza de 
asesores y capacitación, Obama subrayó que cumple su promesa electoral de concluir esta guerra, y reiteró el compromiso 
de sacar a todas las tropas estadounidenses a finales de 2011. 
La Jornada, p.31, (David Brooks). 
 
“Irak, un país independiente y soberano, dice Maliki al concluir la misión de combate de EU” 
Este es un día que permanecerá en la memoria de todos los iraquíes. Irak se convierte hoy en un país soberano e 
independiente, con fuerzas de seguridad capaces de asumir sus responsabilidades, afirmó hoy el jefe de gobierno de este 
país asiático, Nuri Maliki, en el último día de la misión de combate aquí de las tropas estadounidenses, que hace siete años 
y medio invadieron este territorio. La retirada estadounidense es un paso esencial en la recuperación completa de la 
soberanía nacional y la conquista de las aspiraciones del pueblo iraquí de instaurar un país libre, independiente y próspero, 
agregó el primer ministro en un mensaje difundido por televisión. Maliki minimizó el repunte de las acciones de guerra de 
presuntos insurgentes sunitas y chiítas, principalmente cometidos con auto bombas. Son sólo actos desesperados, apuntó. 
La Jornada, p.32, (Afp, Dpa y Reuters). 

 
“Dueños de la mina ofrecen disculpas a chilenos atrapados” 
Un equipo de la NASA llegó hoy a Chile para apoyar a las autoridades en la labores de rescate de los mineros atrapados 
desde el 5 de agosto en el yacimiento San José de la región de Atacama, mientras los dueños de la mina ofrecieron 
disculpas públicas por el accidente que dejó a 33 trabajadores sepultados, a 700 metros de profundidad. Por lo pronto, en 
un nuevo video dado a conocer este martes se pudo apreciar a los hombres más repuestos físicamente y con mejor ánimo. 
Las imágenes fueron mostradas previamente a sus familiares. En tanto, los presos mapuches entraron en el 51 día de su 
huelga de hambre para demandar que no se les aplique la Ley Antiterrorista, lo que llevó a uno de ellos a ser tratado por 
una descompensación. De su lado, los trabajadores de la Confederación de Funcionarios de Salud Municipalizada 
realizaron un paro nacional de 24 horas en demanda de mejoras salariales y en rechazo a la suspensión de programas de 
perfeccionamiento que se realizan en Cuba. 
La Jornada, p.34, (Enrique Gutiérrez). 

 


